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小麦补贴到手了
齐河县潘店镇田海子村的村民来电反映：村里

有 2000 多亩地种小麦，这段时间小麦补贴已经发
放，但村里有 30 多户涉及 260 亩的小麦补贴却没
发，希望有关部门能够查查。

回复：记者就此事联系了潘店镇的赵镇长。他
告诉记者，村里上报小麦补贴时，是两次分批报上
去的，由于该村的一些农户没有及时缴纳去年的水
费和承包费，他们就报的比较晚。镇里已经要求村
里抓紧时间把小麦补贴发到农户手中。 4 月 27
日，赵镇长告诉记者，当天中午 12 点之前，小麦
补贴已经全部发放完毕。

生活垃圾难清运
济南市历下区市民刘先生来电：历下区东外环

仁合庄路与东外环交界口处，因为没有倾倒垃圾的
地方，导致此处的生活垃圾随处堆放，十分影响市
容市貌。他建议在此处安置一个临时落地垃圾箱，
方便居民倾倒垃圾。

回复：记者就此事联系了济南市城市管理局，
该局表示，因为刘先生反映的地方属窑头村自行保
洁，保洁标准不高。为提高辖区卫生水平，城市管
理局在此路段安排两名保洁人员进行保洁，同时不
定期进行垃圾清运，具体工作目前正与相关管理单
位协调。

如此开山打石是否该管？
微山县两城乡刘庄村村民来电反映：地处该村

东北方向的凤凰山，山体多被厚土层包裹，适宜封
山造林，其山腰以下至山坡为几米到几十米的肥沃
土层，是村民赖以生存的良田，目前被一些人开山
打石破坏成悬崖，被破坏的碗口粗的树木难以计
数，村民多次到县有关部门反映，都没人管。

记者联系了微山县国土资源局，并按照对方要
求把详细资料寄过去。此后该局办公室一张姓工作
人员表示，局领导已得知此情况，正在处理。但是
近两个月的时间里，记者多次联系该局，均未得到
明确答复。希望有关部门能够尽快处理此事，给村
民一个明确的答复。

污染环境被查处
济南市历城区一市民来电反映：历城区王

舍人镇梁王村北面 1 5 0 0 米处某甲醛有限公
司，生产甲醛，造成环境污染很严重，希望有
关部门进行处理。

回复：记者联系了历城区环保局，该局执法人
员迅速到达现场。经调查，该单位在生产过程中产
生一定的环境污染，此外，该单位也未能出示有关
环保手续。执法人员要求其加强管理，采取有效措
施防止污染，并携带有关环保审批手续到历城区环
保局接受进一步处理。

（记者 李占江 整理）
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□记者 贾瑞君
通讯员 钟文峰 刘 芳 报道
本报广饶讯 “俺做梦也没想到

啊，这么大岁数了还成了家！” 5 月
2 日， 74 岁的“新郎官”李明浪高
兴地对记者说。而和他同在一个
敬老院的 8 4 岁“新娘子”李玉
兰，更是一脸幸福：“要不是敬
老院的领导操心，俺这喜事还不
一定办成呢！”

李明浪是大王镇王西村人，由于
兄弟多，家境贫寒，一直没结婚，这
一耽搁就是几十年。 2003 年，他来
到大王镇敬老院。而李玉兰老人是大
王镇河沟村人，有一养女，在东营上
班。 2001 年，李玉兰老人和前老伴
也来到敬老院。 6 年前，老伴去世。
她又身患心脏病，身边需要个人照
顾。李玉兰的娘家是王西村，所以早
就和李明浪认识。两位老人经常在一
起聊天谈心，心地善良的李明浪经常
帮李玉兰打水、扫地。特别是在李玉
兰生病期间，李明浪更是忙前忙后、
端水喂药，渐渐地两人产生了好感。

看到两人有“意思”，敬老院院
长王振江就当起了“红娘”。李玉兰
老人结过婚，思想比较保守，怕邻里
街坊说闲话。王振江就常和她聊天，
做思想工作，用了近半年时间撮合，
最终两人摈弃世俗偏见，决定组建一
个新家庭。

好事成双。另一对“新人”中的
新郎李新文今年 72 岁，由于出身地
主家庭，一直未结婚。去年，他搬进
了敬老院。新娘李素贞老人今年 80
岁，丈夫已去世多年， 2009 年住进
敬老院。

于是，敬老院上上下下开始张罗
两对“新人”的婚礼，专门为两对新
人腾出了新房，购置了床、衣柜以及
床上用品。 4 月 16 日，王振江特意
挑的好日子——— 农历三月初三，他自
己开上车，带着四位老人到县民政局
办理结婚登记手续。“这四位老人的
平均年龄近 78 岁， 74 岁的李明浪和
84 岁的李玉兰这对‘新人’更是创
下了广饶县婚姻登记史上的最高龄纪
录。”县民政局婚姻登记处主任燕金
玉说。

4 月 20 日，大王镇敬老院里喜
气洋洋，该院的工作人员以及五保老
人高兴地为李新文、李素贞和李明
浪、李玉兰两对刚领了结婚证的新人
贴喜字、分喜糖。在一片欢声笑语
中，一场简朴而热闹的结婚仪式在这
里举行。

王振江介绍，大王镇 160 多位
老人在这里安享晚年，政府不仅让
他们吃好、穿好，还关心他们的精
神生活。从 2000 年以来，该院已促
成 17 对老人喜结连理，过起了幸福
的晚年生活。

84 岁老人当新娘
一敬老院已促成 17 对老人喜结连理

□记者 董 卿 报道
本报济南讯 “社区听证会后，小

区内的停车难问题得到了一定程度的
缓解，最近已经听不到为了争路猛按
喇叭的声音了。”4 月 30 日，省城司里
街片区居民杨为珍对记者说。

据了解，司里街片区由于建成时
间早、楼群密集、道路狭窄且宽度不
一、停车泊位不足，又紧邻商场酒
店，经常出现因乱停乱放引发的交通
拥堵现象。“有的司机长时间地按喇

叭，引起了住在道路两侧居民的很大
不满。”紧挨所里街居住的仝观霆老
人说。

“开放式居民小区，老堵车，
难停车，怎么办？” 4 月 13 日，在
司里街片区，济南交警支队历下大
队泺源中队与千佛山街道办事处就
推广“社区交通微循环”工程，组
织了社区专场听证会，听取社区居
民对破解停车难的建议。这种做法
在省城还属首次。

千佛山街道办事处副主任刘佳
说：“街道办事处与泺源交警中队联
合制定了社区听证会实施方案，确定
了社区听证会的议事范围、程序
等。”该中队干警经过实地勘察，结
合片区居民和单位的停车需求，拟定
出了 6 条社区优化交通微循环工程方
案，其中包括将辖区内 3 条小巷改为
单行线，并根据实际路宽，规划停车
位，满足片区内庞大的停车需求，保
证机动车的单行和自行车、行人的双

向通行等。交警绘制了详细的方案规
划图，向听证代表逐一进行详解。

听证会上，居民代表、驻地单位代
表发表了自己的观点。“司里街、所里
街、半边街两侧居民楼聚集，应当禁鸣
限速，另外希望方案中设计一个可操
作的方式，解决大货车违章偷进社区
背街小巷的问题。”社区居民张广林建
议。家住省教育学院宿舍的林书之教
授，在听证会前作了大量实地调查。
他对四个小循环的路线进行了深入分

析，特别就消防通道的问题对方案进
行了补充。来自社区内几个大型单位
的听证代表也积极建议，希望确定一
个牵头单位，把几家单位职工用车集
中到附近的地下停车场停放，减少片
区内道路两侧的乱停车现象。
“听证会后，我们按照居民的建

议，由泺源交警中队作为牵头单位，联
合街道、执法、城管等部门，马上对可
能利用的闲置停车场所进行摸底。”泺
源交警中队中队长刘金亮告诉记者。
经过半个多月的紧张协调，记者获悉，
交警已经与圣凯摩登城达成初步意
向，将利用商城的地下停车场作为辖
区内几个大单位的停车地点。

“下一步，将由交警对适合停车
的道路划定标线，规范社区内私家车
的停放，并由巡值警力对违规停放的
车辆进行处罚。”刘佳说。

社区咋停车，居民说了算
济南一社区举行听证会破解“停车难”

隔记者 房贤刚 报道
5 月 3 日，济南黑虎泉畔围满了游玩、戏水的市民、游客。尽管气温很高，但晴朗的天气依然为休闲

度假的人们带来了欢乐。

□记 者 赵小菊 报道
本报济南 5 月 3 日讯 “低碳”

概念有多流行，从向来精明的商家的
反应中就可见一斑。今年的“五一”
假期，想趁节假日享受优惠、添置家
电的消费者走进家电卖场的最大感觉
就是“低碳”扑面而来。

“低碳就是节能环保，我们的空
调节能省电，减少了资源的使用。地
球只有一个，我们都应该有意识地去
保护。”苏宁电器某空调品牌销售人
员向一位顾客推荐一款空调，该空调
专柜最醒目的就是一幅幅“低碳空调
普及风暴来了！”的标语。用风暴来
比喻目前“低碳”席卷人们日常生活
的速度和程度确有贴切之处，最起码
身处家电卖场之中，就有被“低碳”
包围之势，冰箱、空调、洗衣机、灶
具、热水器……绿色的“低碳节能之
选”标签几乎贴遍了所有种类的家
电。

当然，并不是所有家电都贴上了
低碳牌，细看之下，最明显能感觉到
的一点是打着“低碳节能之选”标签
的家电多价格较高。“节能产品技术
比较先进、生产成本也高，但是如果
长期使用，那会是很划算的。而且这
是今后的趋势。”冰箱区一名销售人
员对记者这样解释。

自哥本哈根会议之后，绿色低碳生
活一跃成为最时尚、最流行的一种观
念，气候的反常、自然灾害的频发，更是

让每个普通人感到了保护环境的紧迫
性，从己做起、从身边小事做起实现低
碳环保成为共识。但“低碳”目前并没有
一个权威衡量标准，不过，商家近年来
一直在打的节能、环保牌无疑与之相切
合，于是，“环保”被“低碳”标签所覆盖，
成为主打。

能“低碳”自然是好事，但是有
些商家“低碳”标签却贴得太过随
意。记者在某品牌空调卖区仔细比对
了两款相邻的空调，发现其都是一级
能效，各项指标都一样，但是，在其
中一款上贴着醒目的低碳标签，另一
款上却没有。销售人员极力推销的是
带标签的一款，两者价格相差近千
元。问及两者有什么不同，销售人员
坦言，两者在功能等各方面都是相同
的，差别只在于面板的材料，那为什
么只有其中一款贴了“低碳”签呢？
销售人员没有正面回答，但可想而
知，“低碳”无疑成为了商家一个新
的促销点，成为一种可以加以利用的
消费者心理，至于到底什么产品才是
最“低碳”的，变得不是那么重要。

“低碳”经虽好，就怕被念歪。
“如果价格可以接受、又能低碳环
保，我们当然乐意支持，但是，到底
哪种产品是真的低碳，我们自己无从
辨别，希望商家倡导低碳时能真正的
具有环保的责任感，而不是利益驱
动。”一名被“低碳”概念弄得一头
雾水的消费者向记者感叹。

隔记者 王爽 报道
本报济南讯 人保财险山东省分公司继前期在

济南、淄博、东营、烟台、潍坊和泰安推出车险电
话投保专用产品"直通车"后,又进一步扩大覆盖范围,
自 5 月 1 日起,全面覆盖山东保险市场。

车主只需拨打中国人保财险投保专线
4008195518 即可轻松购买，商业车险除享受正常的
价格折扣外最高还可以再优惠 15% ，更可享受
“保险顾问全程指导”、“免费送单上门”、“快
速理赔”、“ 100% 服务贴心回访”等专属服务。

人保车险电话投保覆盖山东市场

□徐雁飞 张海峰 报道
本报济南讯 楼市信贷新政推出后，公积金贷

款的优惠力度更加凸显。记者从济南住房公积金管
理中心了解到，目前济南公积金贷款政策仍执行原
有政策，即首付比例为 20% ，个人最高贷款额度
50 万元，最长年限为 30 年。

今年 1 — 3 月份，济南住房公积金归集额完成
11 . 4 1 亿元，同比增长 20 . 1% ；住房公积金贷款
3149 笔，共 9 . 68 亿元，同比增长 86 . 4% ；住房公
积金支取金额为 6 . 03 亿元，比去年同期增长了
53 . 8% ，办理支取人数为 20007 人。

去年济南实现乡镇财政工资统发单位住房公积
金制度的全覆盖。全市共归集住房公积金 47 . 12 亿
元，比上年增长 21 . 3% ，年新增缴存职工 4 . 6 万
人。全年住房公积金提取 22 . 70 亿元，占当年归集
额的 48 . 2% 。全市共向 15 万户职工家庭发放住房
公积金个人购房贷款 44 . 92 亿元，并提供廉租住房
建设补充资金 1 . 9 亿元。

□云茂厚 报道
本报高唐讯 高唐县公用事业和园林管理局转

变工作方式，积极服务企业发展。目前全县城区各
企业厂区内绿树成荫，厂区外 6 米范围内也已全部
绿化。

这个局积极争取用气指标，统筹规划管网布
局，使年供气量达到 1709 万方，满足了企业需
要。去冬今春组织实施了 11230 米长的循环水供暖
管网建设，可优先解决企业生产需求。

市政公用事业服务企业发展

加个标签就能贵上千元？
“低碳”莫成商家行销噱头

省城一季度公积金贷款近 10 亿

□李剑桥 王础 葛方存 报道
本报济南讯 记者从山东省绿色

食品发展中心获悉，全省“三品一
标”农产品发展迅速。截至目前，山
东省无公害农产品认证数量由全国第
三升为第二，绿色食品新认证数量由
全国第二升为第一，有机食品保持全

国第二，地理标志产品由全国第二升
为第一，实现了去年初提出的保持全
国前列水平的目标。

日前，我省荣成市、寿光市、文
登市、济阳县、邹城市等 5 县( 市) 通
过农业部全国无公害农产品标志推广
与监督示范县验收。

2009 年，全省三品新认证企业
705 家，产品 1640 个。其中，无公害
农产品新认证企业 429 家、产品 845
个；绿色食品新认证企业 199 家、产
品数 473 个；有机食品新认证企业 77
家、产品数 322 个；地理标志新登记
14 个。至 2009 年底，全省三品有效使

用标志企业达 245 0 家，产品 485 8
个，其中无公害农产品 3059 个，绿色
食品 1477 个，有机食品 322 个，三品
原料基地面积总数 2690 万亩，年获证
产量 3528 万吨。

按照指导计划，今年“三品”认
证将重点做好与农业产业化龙头企

业、标准化生产基地、特色农业基
地、当地主导产业出口企业基地、果
菜振兴规划等相结合，实现互相推
动、互相促进，持续发展。无公害农
产品要尽快从单纯的产地认定产品认
证向标准化生产创建转化。绿色食品
要继续发挥品牌优势，从严从紧、积
极稳妥发展，保证发展质量。有机农
产品要突出资源优势，因地制宜，适
度发展。地理标志农产品要优先发展
品质优异、人文历史悠久、品牌知名
度高、地方政府重视的产品。

20 1 0 年，全省计划新发展“三
品”产品 1400 个，地理标志产品 17
个。根据各市发展基础，按一定增长
比例将“三品”发展任务予以分解。

山东绿色食品地标产品全国最多
无公害有机食品数量全国第二

□吴富成 陈晓明 报道
本报龙口讯 自龙口港开通中非散杂货班轮航

线以来，龙口海关适应口岸物流发展的新要求，优
化中非航线监管与服务。根据中非航线以水泥、工
程机械、钢材等大宗散货出口为主、出口杂货商品
种类多等特点，采取预归类的办法及时审核；实行
24 小时预约通关、“ 5+2 ”业务加值班工作制，
避免因海关监管环节造成甩货。

目前龙口港中非班轮航线已经连通非洲主要沿
海国家的 20 多个港口，业务覆盖国内 16 个省市。
今年以来，龙口港中非杂货班轮已完成近 30 个航
次，出口散杂货近 70 万吨。龙口港作为山东最大
对非出口散杂货贸易口岸的地位进一步巩固。

龙口海关优化中非航线监管

隔记者 房贤刚 报道

动漫嘉年华
5 月 3 日，一名儿童在山东省科技馆玩动漫游戏。五一小长假，一场名为“ 2010 世博动漫嘉年华”的活动

在这里举办，除动漫真人秀外，动漫绘画比赛、动漫周边产品展也吸引了众多动漫“达人”。


